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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DA 
CONGREGAÇÃO DA FACULDADE DE 
MEDICINA DA BAHIA (FMB) DA 
UNIVERSIDADE FEDERAL DA BAHIA 
(UFBA), REALIZADA EM 02 DE 
AGOSTO DE 2022. 

 

Às oito horas e trinta minutos do dia dois de agosto de dois mil e vinte e dois, reuniu-se em 1 
sessão ordinária, a Congregação da Faculdade de Medicina da Bahia (FMB) da Universidade 2 
Federal da Bahia (UFBA), presidida pelo seu diretor, Prof. Luís Fernando Fernandes Adan, com 3 
a presença dos seguintes membros: ANA ANGÉLICA MARTINS DA TRINDADE – chefe do 4 
Departamento de Medicina Preventiva e Social (DMPS); ANA PAULA CORONA – vice-5 
coordenadora do Programa de Pós-graduação em Saúde, Ambiente e Trabalho (PPgSAT); 6 
CLARISSA ARAÚJO GURGEL ROCHA – Coordenadora do Programa de Pós-graduação de 7 
Patologia Humana e Experimental (PPgPAT); EDIRIOMAR PEIXOTO MATOS – representante 8 
Docente da Classe E (Titulares); FERNANDA DOS REIS SOUZA – Coordenadora do Colegiado 9 
de Graduação em Terapia Ocupacional; JACKSON BRANDÃO LOPES – vice-chefe do 10 
Departamento de Anestesiologia e Cirurgia (DAC); JAMES JOSÉ DE CARVALHO CADIDÉ – 11 
chefe do Departamento de Ginecologia, Obstetrícia e Reprodução Humana (DGORH); 12 
LEANDRO DOMINGUEZ BARRETTO – chefe do Departamento de Saúde da Família (DSF); 13 
MANUELA OLIVEIRA DE CERQUEIRA MAGALHÃES – vice-chefe do Departamento de 14 
Medicina Interna e Apoio Diagnóstico (DEPMD); MARIA DE FÁTIMA DIZ FERNANDES – Vice-15 
chefe do Departamento de Patologia e Medicina Legal (DPML); MÁRIO CASTRO CARREIRO – 16 
chefe do Departamento de Cirurgia Experimental e Especialidades Cirúrgicas (DCEEC); 17 
POLIANA EVERLEN SILVA BRITO – representante dos servidores técnico-administrativos em 18 
educação (STAE); PRISCILA PINHEIRO RIBEIRO LYRA – chefe do Departamento de Pediatria; 19 
SUMAIA BOAVENTURA ANDRÉ – representante no Conselho Acadêmico de Pesquisa e 20 
Extensão (CAPEX) da UFBA; VERA LÚCIA RODRIGUES LOBO – coordenadora do Colegiado 21 
do Curso de Graduação em Medicina; WANIA MÁRCIA DE AGUIAR – vice-chefe do 22 
Departamento de Neurociências e Saúde Mental (DNCSM) e dos representantes discentes: 23 
ANDREZA DE QUEIROZ SANTOS, CAIO BARROS RIBEIRO, CAIO CRUZ MENEZES VITÓRIO 24 
e MATHEUS ROCHA PEREGRINO. A sessão também contou com a presença dos seguintes 25 
convidados e/ou integrantes da comunidade UFBA: Dr. GEORGE GUSMÃO SOARES – 26 
Coordenador do CETAD; Prof. JORGE CARVALHO GUEDES – Coordenador da Comissão de 27 
Residência Médica (COREME) FMB/HUPES/MCO; JOSIAS CARDOSO DE SENA – 28 
representante suplente dos servidores técnico-administrativos em educação (STAE); LUCIANA 29 
SANTOS ARRUDA – Assistente Social do NAPP; Prof. ROQUE ARAS JÚNIOR; SANDRA 30 
ALMEIDA FERREIRA DANTAS – Pedagoga FMB; Prof. VICTOR LUIZ CORREIA NUNES – 31 
chefe do DPML; FABIANA COSTA LAVIGNE – Secretária Executiva e LUIS BISPO ALMEIDA - 32 
Técnico em Tecnologia da Informação. A sessão foi realizada via Conferência Web da RNP 33 
(Rede Nacional de Ensino e Pesquisa), na sala da comunidade FMB-Congregação no link 34 
https://conferenciaweb.rnp.br/webconf/fmb-congregação (compartilhado previamente) e foi 35 
convocada por meio do Ofício Circular nº 007/2022 – FMB/UFBA (anexo), expedido no dia 29 de 36 
julho de 2022, com a seguinte pauta: I. ATA da sessão ordinária de 05 de julho de 2022. II. 37 
ORDEM DO DIA: 1) Apreciação do parecer do DSF referente ao contrato SESAB x UFBA - 38 
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Projeto de Extensão Centro de Atenção Psicossocial álcool e outras drogas (CAPSad) “Gregório 39 
de Matos”, coordenado pelo Prof. Leandro Dominguez Barretto. Processo: 23066.040194/2022-40 
31. Relator: Prof. Leandro Barretto; 2) Situação do Centro de Estudos e Terapia do Abuso de 41 
Drogas (CETAD). Relator: Dr. George Gusmão; 3) Relatório Final de Curso do Programa de 42 
Residência Médica - Ano Letivo 2020. Processo: 23066.024611/2022-06. Relatora: Prof.ª Maria 43 
Ermecilia Melo; 4) Alteração de regime de trabalho de 20 para 40h do Prof. Durval Kraychete. 44 
Processo 23066.050908/2021-38. Relator: Prof. James Cadidé; 5) Apreciação do 1º Termo 45 
Aditivo de prorrogação de prazo do contrato nº68/2021 da UFBA com a FAPEX do projeto 46 
“Pesquisa para monitorar os possíveis efeitos à saúde da exposição ao petróleo na população 47 
atingida pelo desastre de derramamento de petróleo na costa brasileira no ano de 2019”. 48 
Processo: 23066.040331/2022-37. Relator: Prof. Mário Castro; 6) Proposta de Cooperação 49 
Técnica entre a UFBA, através do DMPS/FMB e o TRT da 5ª Região. Processo: 50 
23066.040305/2022-17. Relator: Prof. Luís Adan; 7) Projetos de monitoria para o semestre 51 
2022.2: História da Medicina – MEDE 50 (23066.035043/2022-61) e ACCS Educação em Saúde 52 
na Comunidade do Alto das Pombas - MEDC89 (23066.035037/2022-11), coordenados pelo 53 
Prof. Eduardo Reis; Medicina Social - MEDD86 (23066.035014/2022-07), coordenado pelo Prof. 54 
Hêider Aurélio Pinto; Epidemiologia - MEDD81 (23066.034998/2022-09), coordenado pelo Prof. 55 
Fernando Ribas Feijó; Medicina Social e Clínica - MEDD80 (23066.034981/2022-43), 56 
coordenado pelo Prof. José Luiz Moreno Neto; Laboratório de Atividades e Recursos 57 
Terapêuticos - MEDD40 (23066.036937/2022-78), coordenado pela Prof.ª Ana Márcia Duarte; 58 
Atividade Integrada I - MEDD 41 (23066.036938/2022-12), coordenada pela Prof.ª Fernanda dos 59 
Reis Souza; Áreas do Desempenho Ocupacional - MEDD45 (23066.036939/2022-67), 60 
coordenado pelo Prof. Felipe Douglas Barbosa; Atividade Integrada II - MEDD46 61 
(23066.036940/2022-91). Relator: Prof. Victor Nunes. Ad referendum. Relator: Prof. Luís 62 
Adan; 8) Distribuição das bolsas dos projetos de monitorias FMB, Edital PROGRAD Nº 63 
002/2022. Relatora: Pedagoga Sandra Dantas; 9) Projeto de Monitoria Voluntária do 64 
Componente Curricular MED 78 (Módulo de Urgência e Emergência), coordenado pela Prof.ª 65 
Liana Maria Torres de Araújo Azi. Processo: 23066.039710/2022-84. Relatora: Prof.ª Ana 66 
Angélica Trindade; 10) Apreciação do pedido de institucionalização das ligas acadêmicas da 67 
FMB. Relator: Prof. Luís Adan; 11) Propostas e relatórios de atividades de extensão da FMB-68 
UFBA. Relator: Prof. Luís Adan; 12) O que ocorrer. III. EXPEDIENTE: (enviados previamente 69 
aos membros da Congregação e cujo registro consta desta ata) Informes da Diretoria; Informes 70 
do Colegiado de Graduação em Medicina – Prof.ª Vera Lúcia Lobo; Informes da Coordenação 71 
do Colegiado de Terapia Ocupacional – Prof.ª Carina Pimentel; Informes do CAE e do 72 
CONSEPE - Prof.ª Iguaracyra Araújo; Informes do CAPEX – Prof.ª Sumaia André; Informes 73 
da COREME – Prof. Jorge Guedes; Informes dos Departamentos; Informes dos Programas de 74 
Pós-Graduação; Informes do DAMED; Informes dos STAE – Poliana Brito; Informes do NAPP e 75 
Informes do IBHMCA – Prof.ª Almira Maria Vinhaes Dantas. Tendo verificado a existência de 76 
quórum, o Presidente abriu a sessão e passou para o primeiro item da pauta, submetendo à 77 
aprovação da Congregação a ATA da sessão ordinária de 05 de julho de 2022, enviada 78 
previamente por correio eletrônico. Tendo sido submetida à deliberação, a ata foi aprovada por 79 
unanimidade. Em seguida, a pedido do Prof. Luís Adan, foram exibidas fotografias da 10ª 80 
edição do Prêmio Mulheres Negras Contam suas Histórias, evento ocorrido no dia 25/07/2022, 81 
no salão nobre da FMB, conforme registrado nos informes. As duas fotografias apresentavam a 82 
mesa diretora do evento, composta exclusivamente por mulheres negras, incluindo as 83 
premiadas. Também foi comunicado o falecimento do egresso José Rivaldo de Santana Júnior, 84 
graduado e na 247ª turma (diplomação em 26/01/2021) decorrente de acidente de carro no dia 85 
01/08/2022. A servidora Poliana Brito, que atua no Colegiado, apresentou esse triste 86 
comunicado, manifestando seu pesar com o ocorrido, o que foi expressado também pelos 87 
professores Mário Castro Carreiro e Sumaia Boaventura André. A Congregação lamentou a 88 
perda precoce do médico. Em seguida, o Presidente deu início a ORDEM DO DIA, passando a 89 
tratar do parecer do Departamento de Saúde da Família (DSF), referente ao contrato SESAB 90 
x UFBA - Projeto de Extensão Centro de Atenção Psicossocial álcool e outras drogas 91 
(CAPSad) “Gregório de Matos”, coordenado pelo Prof. Leandro Dominguez Barretto (Processo 92 
23066.040194/2022-31). O Prof. Leandro Barretto inicialmente apresentou um resumo histórico 93 
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do CAPS-AD Gregório de Matos ressaltando ser um projeto de extensão criado pelo Prof. 94 
Tarcísio Matos de Andrade há 10 anos. Com a aposentadoria deste, assumiu a coordenação até 95 
seu afastamento para doutorado, período em que a gestão foi feita pela Prof.ª Marta Baltazar dos 96 
Santos Cerqueira, até seu retorno em agosto/2021. O projeto é uma parceria com a Secretaria 97 
de Saúde do Estado da Bahia (SESAB) para a gestão de serviço docente-assistencial, que 98 
presta assistência à população do Centro Histórico de Salvador com problemas com o consumo 99 
de álcool e outras drogas, bem como a pessoas em situação de rua dessa região. Além disso, 100 
tem o papel de ofertar capacitação para a rede de saúde em geral. Disse que atualmente há em 101 
torno de 400 pacientes cadastrados ativos e acompanhados regularmente pelo serviço, mas que 102 
já somam cerca de 4.000 o número de matrículas ao longo dos 10 anos de existência do CAPS-103 
AD. Disse que foram realizadas capacitações para serviços de Salvador e interior do estado, a 104 
partir de demandas da SESAB como outros CAPS, Unidades de Saúde da Família (USF) e 105 
equipes da atenção básica, voltadas para o cuidado de pessoas com problemas de abuso de 106 
substâncias. O CAPS-AD Gregório de Matos ainda é campo de prática de componentes do DSF 107 
(MED B53), de outros cursos da UFBA (como Psicologia e Serviço Social), e já recebeu 108 
estudantes de extensão de outras unidades (como Escola de Música, Faculdade de 109 
Comunicação e Escola de Teatro), além de residentes do Programa de Residência Médica 110 
(PRM) em Medicina de Família e Comunidade e da Residência Multiprofissional em Saúde 111 
Mental e Básica da Bahia e de outros estados. Pontuou também parceria com dois hospitais 112 
argentinos para intercâmbio de residentes e para pesquisas. A formalização da cooperação com 113 
a SESAB se dá por meio de convênio no valor anual de R$2.300.000,00, sendo que em torno de 114 
R$1.700.000,00 é destinado a despesas com pessoal. O CAPS conta com uma equipe em torno 115 
de 25 profissionais, prestando atendimento médico, psiquiátrico, psicológico, serviço social, 116 
enfermagem, profissional de Educação Física e equipe de redução de danos que realiza trabalho 117 
no território com as pessoas em situação de rua. Disse ser um projeto que dá muito trabalho pela 118 
natureza da assistência e que tem enfrentado dificuldades seja pela questão financeira, uma vez 119 
que os repasses da SESAB por vezes foram feitos com atraso, ou pelas condições do imóvel 120 
que ocupam que até o momento não obteve o alvará sanitário e que demanda reformas. Para 121 
esta, tem buscado o apoio da SUMAI/UFBA. Como em dezembro/2022 vencerá o convênio com 122 
a SESAB, não sendo possível renovação, o DSF designou uma comissão para avaliar o projeto e 123 
elaborar nova proposta a ser submetida à Secretaria. A comissão foi composta pelo Prof. 124 
Leandro Barreto e pelos professores André Luiz Peixinho, Carina Pimentel Souza Batista, João 125 
André Santos de Oliveira e Washington Luiz Abreu de Jesus. Em seu parecer, aprovado à 126 
unanimidade pelo DSF, a comissão constatou que o departamento não tem condições 127 
atualmente de dar continuidade ao projeto que requer o envolvimento de mais pessoas e que, 128 
diante das demandas internas, não há disponibilidade de outro docente com carga horária que 129 
assuma a coordenação na ausência do Prof. Leandro. Uma proposta alternativa mencionada 130 
seria revisão do projeto no sentido da FMB ofertar somente a dimensão pedagógica, de 131 
formação e capacitação, deixando a gestão administrativa com a SESAB; no entanto, até o 132 
momento, a SESAB não manifestou interesse nesse formato. Dessa forma, entende a 133 
necessidade da discussão do assunto para levantar possibilidades que passam pela definição 134 
quanto ao interesse da FMB de manter o projeto, capitaneado por outro departamento, em outro 135 
formato ou se será o caso de propor a gestão por outra unidade universitária. Caso não seja 136 
possível a manutenção do projeto, a SESAB deverá ser comunicada pela UFBA para que possa 137 
buscar outras formas de dar continuidade ao serviço, de maneira a não desassistir a população. 138 
Falou que a migração para outra unidade se mostra algo viável considerando que fisicamente o 139 
projeto encontra-se desvinculado do prédio da FMB, não obstante, por estar ligado à Aliança de 140 
Redução de Danos Fátima Cavalcanti (ARD-FC), ainda faz uso da sede em situações 141 
específicas. Franqueada a palavra, a Prof.ª Sumaia André manifestou sua preocupação com a 142 
situação desse projeto, recordando o trabalho para sua criação, ocorrida na gestão da Prof. 143 
Lorene Louise Silva Pinto, com destaque para o atendimento às exigências para a implantação 144 
de um CAPS em especial a localização com acesso direto à rua. Por ter ocupado um prédio 145 
dentro do complexo arquitetônico da FMB sede, muitos problemas foram vivenciados por 146 
funcionários e servidores como ocorrências de depredação, agressões, decorrente do perfil da 147 
população atendida - em dependência química. A professora destacou também a participação 148 
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intensa do Prof. André Peixinho na identificação de imóvel, na parceria para locação, o que 149 
demonstra que existiu um conjunto de esforços institucionais e pessoais para estruturação e 150 
aperfeiçoamento desse projeto de impacto social significativo, considerando a vulnerabilidade do 151 
grupo atendido e a escassez de serviços que prestem assistência digna. Enfatizou o 152 
compromisso social e institucional, que não são assumidos na dependência de mandatos, e sim 153 
previamente avaliados na perspectiva da sua complexidade e viabilidade. A professora apontou 154 
que uma das questões colocadas pela comissão no parecer foi que a implantação do curso de 155 
Terapia Ocupacional na FMB se desdobrou na impossibilidade de disponibilização de carga 156 
horária docente e pediu esclarecimentos ao Prof. Leandro sobre isso, considerando que, salvo 157 
engano, o departamento possui docentes que não estavam envolvidos em sua totalidade com o 158 
CAPS-AD. Sobre isso, Prof. Leandro disse que é o único no DSF com disponibilidade para esse 159 
projeto, apesar do apoio do Prof. João André (vice-coordenador) que possui regime de trabalho 160 
de 20 horas e, portanto, com pouca disponibilidade de carga horária para esse trabalho. Com a 161 
chegada de docentes para o curso de Terapia Ocupacional (TO), sua expectativa era que 162 
alguém assumisse o CAPS, levando-se em conta a proximidade da TO com a saúde mental, 163 
contudo essa opção se mostrou inviável, pois a equipe atualmente encontra-se sobrecarregada 164 
com a implantação do novo curso de graduação, impedindo a assunção de um projeto com tal 165 
complexidade. Esclareceu que a intenção da sua fala foi a de contextualizar as demandas do 166 
departamento que possui outras frentes de trabalho consideradas prioritárias. Prof.ª Sumaia 167 
André falou de sua preocupação com os campos de prática gerenciados pela FMB, considerando 168 
que já existe dificuldade para obter espaços externos à UFBA. Compreende que a gestão 169 
realizada por outro curso, para além de deslocar a responsabilidade da FMB quanto à gestão, 170 
afastaria também sua autonomia para focar nas demandas pedagógicas da unidade. Dr. George 171 
Gusmão manifestou solidariedade com o Prof. Leandro Barretto por se identificar com a situação 172 
vivenciada por esse docente, como a única pessoa responsável por um projeto que se aproxima 173 
muito da natureza do CETAD – que coordena. Disse que na reunião do SIUNIS ocorrida no dia 174 
01/08/2022, e da qual participou, ficou clara a necessidade de uma resposta a todos esses 175 
projetos que se constituíram em serviços de extrema importância não só para a comunidade 176 
universitária e que é preciso que a UFBA contemple esses serviços de forma mais estruturada, 177 
evitando tal situação. Disse que acha que a FMB precisa ter um protocolo para que esses 178 
problemas não esbarrem em dificuldades administrativas e burocráticas, que inviabilizam a 179 
sustentação do serviço. Uma vez constituídos, a universidade e suas unidades de ensino tem de 180 
buscar uma forma de responder esse tipo de demanda. A ideia de criação de órgão 181 
complementar vinculado à FMB é uma maneira de organizar melhor os programas de extensão e 182 
os serviços do ponto de vista administrativos. Dr. George se colocou à disposição para ajudar no 183 
que for possível. Prof. Luís Adan ressaltou a complexidade do assunto, cuja discussão vem 184 
sendo ensaiada há alguns anos. Recordou que a FMB tem uma forte tradição em assistência na 185 
área da saúde mental, haja vista o notório trabalho realizado por Juliano Moreira, Nise da 186 
Silveira, Nelson Pires, Rubim de Pinho, dentre outros que contribuíram para que a faculdade 187 
fosse referência no tema da saúde mental. Essa se constitui inclusive uma das áreas mais 188 
procuradas por pesquisadores da Bibliotheca Gonçalo Moniz, segundo lhe sinalizou a 189 
Bibliotecária coordenadora Ana Lúcia Albano. Por outro lado, tem notado uma tendência da 190 
unidade de assumir responsabilidades que são do governo do estado e do município e uma 191 
atividade de extensão que parece ser pequena, em função da grande demanda na população, 192 
ganha corpo e volume crescendo em descompasso com as condições necessárias para sua 193 
gestão. A organização de serviços de saúde não são necessariamente a expertise da UFBA, que 194 
deveria firmar parcerias com essas instâncias, provendo aquilo que é sua competência. Disse 195 
que é nesse sentido que o Prof. Leandro Barretto apresentou à SESAB, como proposta, a 196 
manutenção com a FMB da parte acadêmica, com a capacitação de pessoas. Pontuou que em 197 
outra oportunidade, foi percebido problema semelhante no CAPS II Garcia, mas que foi 198 
encontrou-se um modelo de relacionamento equilibrado com a Secretaria Municipal de Saúde 199 
(SMS), próximo ao que foi adotado para a criação do AMINB, que completará 15 anos no 200 
próximo dia 10 de agosto, convivendo harmonicamente com a SMS. Estes exemplos refletem a 201 
importância de que os projetos nasçam como propostas assumidas por um coletivo e não 202 
apoiadas em uma única pessoa. O Diretor pontuou que buscará, ainda para este mês, reunião 203 
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com a Dra. Liliane Mascarenhas Silveira - Diretora de Gestão do Cuidado da SESAB, para tratar 204 
sobre o CAPS-AD Gregório de Matos, mas que entende que, além da presença do Prof. Leandro 205 
Barreto deva participar também um representante da UFBA e da FAPEX. Lembrou que a FAPEX 206 
é a instituição que administra os recursos repassados pela SESAB e que está sob sua 207 
responsabilidade a contratação dos funcionários que trabalham no CAPS-AD. Como 208 
representante da UFBA proporá a participação do Prof. Roberto Meyer Nascimento. 209 
Considerando que o CAPS-AD é uma dissidência do CETAD, o Diretor entende como alternativa 210 
a ser discutida a fusão das duas propostas, mantendo as peculiaridades de cada uma. Sobre a 211 
reunião do SIUNIS, citada pelo Dr. George, Prof. Luís Adan disse que sentiu cumplicidade dos 212 
presentes naquela oportunidade no sentido de buscar uma solução, tendo sido aventada a 213 
possibilidade de um espaço que comporte o CETAD e o SMURB. Ressaltou, então, que o ponto 214 
de unidade no assunto é o entendimento de que o serviço não pode deixar de existir para não 215 
desassistir a população. O professor agradeceu a discussão e as contribuições dos presentes. 216 
Aproveitando a oportunidade, Prof. Jorge Guedes manifestou preocupação com a distribuição da 217 
base docente no DSF, uma vez que tem observado dificuldade para o PRM de Família e 218 
Comunidade obter a liberação de carga horária mínima para supervisão, mesmo com a 219 
manutenção de atividades na graduação. Prof. Leandro Barreto – chefe do DSF – se colocou à 220 
disposição para tratar sobre o assunto oportunamente. Na sequência foi tratada a situação do 221 
Centro de Estudos e Terapia do Abuso de Drogas (CETAD). Nesse ponto o Dr. George 222 
Gusmão – coordenador do CETAD - apresentou o contexto histórico do projeto criado pelo Prof. 223 
Antônio Nery Alves Filho e que tem 37 anos de existência, tendo nascido no Departamento de 224 
Anatomia Patológica – hoje Departamento de Patologia e Medicina Legal. Dr. George ressaltou 225 
que assumiu a coordenação do CETAD após a aposentadoria do Dr. Nery, em 2016. Foi por 226 
essa ocasião que o DPML manifestou desinteresse pela manutenção do CETAD como atividade 227 
de extensão departamental, passando sua subordinação à Diretoria da FMB. Dr. George 228 
assinalou que isso fragilizou a atividade e o serviço, dando-lhe uma condição de orfandade. 229 
Seguiu a relatar situação atual do programa, compartilhando que há 30 anos a localização física 230 
do CETAD é o subsolo do prédio do Centro de Saúde do Trabalhador (CESAT), no bairro do 231 
Canela, e que recentemente foram surpreendidos com a decisão de mudar o CESAT do lugar, 232 
pois, o imóvel seria vendido, o que foi comprovado com a publicação pela Secretaria de 233 
Administração do Estado de edital colocando o imóvel em leilão (no dia 23/06/2022). Essa notícia 234 
motivou a manifestação e mobilização do CESAT e do CETAD, convocada pelo movimento dos 235 
trabalhadores da Bahia. Dr. George pontuou sua indignação com o que percebe ser uma 236 
desconsideração da Superintendência de Vigilância da Saúde que, em nenhum momento 237 
comunicou ao CETAD ou à UFBA da intenção de venda do imóvel, não atentando para a 238 
história, o capital político e acadêmico desse longevo projeto. Disse que, no ensejo das 239 
manifestações, fez um chamamento para os usuários da rede de atenção psicossocial, 240 
apresentando o risco de fechamento do CETAD, movimento esse que contribuiu para uma 241 
mobilização do Governo do Estado, uma vez que as assessorias de comunicação da 242 
Governadoria e da SESAB foram questionadas sobre o tema pela mídia, resultando em sua 243 
convocação para reunião no dia 11/07/2022 com a Secretária da Saúde do Estado da Bahia. Dr. 244 
George pontuou a atitude da Secretária na reunião como atenciosa, mas, política, buscando não 245 
fragilizar o governo nesse período eleitoral, tendo, contudo, se colocado à disposição para 246 
contribuir no sentido de estruturar no Centro de Atenção da Saúde, no Iguatemi, um espaço 247 
adequado para o CETAD continuar suas atividades. Em sua conversa com a Secretária, o Dr. 248 
George sinalizou a importância de que a Bahia tenha um centro de estudo para o tratamento e 249 
prevenção do abuso de álcool e outras drogas. Nesse sentido, a UFBA entraria como parceira no 250 
fornecimento de sua expertise, seu acervo acadêmico, científico e tecnológico desenvolvido ao 251 
longo da existência do CETAD. Sobre a reunião do SIUNIS, ressaltou a fala do Prof. Adan sobre 252 
o CAPS-AD ser dissidência do CETAD e compreende que são os dois serviços mais frágeis, 253 
tendo notado uma falta de consideração dos serviços como programas de interesse público e de 254 
importância para a saúde da população baiana. Entende que essa seria a alternativa: pensar na 255 
construção de um centro de referência assumido pelo estado ou município, em parceria com a 256 
UFBA. Dessa forma, um órgão complementar viabilizaria a preservação dos programas de 257 
extensão, dando um status diferente a estes e possibilitando organizar e estruturar administrativa 258 
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e academicamente, bem como delimitar o papel da UFBA na condução dos projetos. Quanto à 259 
situação do espaço para as atividades do CETAD informou que recebeu no dia 01/08/2022 as 260 
chaves para retorno ao CESAT com um prazo de seis meses para trabalhar numa saída digna, 261 
com a possibilidade de preservar não só o CETAD como o CAPS-AD Gregório de Matos. O Prof. 262 
Adan discordou da proposta de alocar o CETAD no Centro de Referência do Estado como a 263 
melhor opção, ainda que não descarte isso, uma vez que não tem poder de decisão, nem outra 264 
opção para oferecer no momento. Sua preocupação reside na percepção de que, com o tempo, 265 
o centro de referência possa “engolir” o CETAD e se apropriar de seu legado. Contudo, 266 
destacou: “é a universidade que deve deliberar sobre isso”. O Diretor chamou a atenção para a 267 
fala do Prof. James Cadidé no chat da reunião, na qual manifestou sua preocupação com a 268 
perda progressiva do protagonismo da UFBA em muitas ações importantes criadas pelos seus 269 
docentes e discentes e que, após serem levadas para fora dos muros da universidade, com o 270 
tempo, deixaram de ser olhadas com atenção e interesse pela comunidade e apenas com os 271 
vínculos das ações políticas, sem humanismo e as considerações dos valores que precisam ser 272 
vistos. Sua percepção foi compartilhada por outros membros da Congregação. Aberto para 273 
manifestação, não havendo interessados, o diretor reiterou o movimento de buscar reunião com 274 
a SESAB sobre o assunto e encerrou o ponto de pauta, agradecendo as colaborações sobre o 275 
tema. Dr. George se retirou da reunião. Ato contínuo, a Prof.ª Manuela Magalhães leu o parecer 276 
da Prof.ª Maria Ermecilia Almeida Melo, acerca do relatório final de Curso do Programa de 277 
Residência Médica - Ano Letivo 2020 (Processo 23066.024611/2022-06). Esse parecer avaliou 278 
a resposta da COREME à diligência aprovada pela Congregação na sessão de 07/06/2022, a fim 279 
de atender aos apontamentos feitos pela relatora. Foram relacionados os documentos 280 
acrescidos e destacados que atendem ao demandado, a saber: informação sobre a modalidade 281 
de apresentação dos trabalhos de conclusão do curso (TCC), a atualização da relação de 282 
preceptores dos Programa de Residência Médica e a inclusão os termos de aprovação do TCC 283 
dos médicos residentes concluintes que estavam pendentes de assinatura dos avaliadores. 284 
Diante disso, a relatora propôs a aprovação do relatório para possibilitar a efetivação da 285 
matrícula dos residentes na UFBA e o planejamento acadêmico dos departamentos. Prof. Jorge 286 
Guedes pediu desculpas pelas falhas apontadas e pontuou que a COREME não conta com 287 
suporte administrativo da FMB e sim com uma funcionária da EBSERH.  A Congregação 288 
aprovou, por unanimidade a proposta. Prof. Adan lembrou ao coordenador da COREME a 289 
pendência do envio do relatório de 2021, ressaltando que emissão dos certificados dos 290 
concluintes fica atrelada à sua aprovação. Sobre o pedido de alteração de regime de trabalho 291 
de 20 para 40h do professor do DAC Durval Campos Kraychete (Processo 292 
23066.050908/2021-38) o Prof. James Cadidé apresentou em seu parecer a relação da 293 
documentação que compõe o processo, evidenciando cronologicamente as etapas requeridas 294 
para esse tipo de pedido. Notou que todas foram seguidas conforme as normas vigentes, e 295 
concluiu com manifestação favorável à aprovação da alteração do regime de trabalho requerido 296 
pelo Prof. Durval. Prof. Adan pontuou a atuação do professor no PPgMS e a criação de disciplina 297 
optativa de tratamento da dor. Prof.ª Vera Lobo ressaltou a importância da criação desse 298 
componente que foi incluído na matriz nova, o que coloca a faculdade à frente no ensino do 299 
tratamento da dor e cuidado paliativo em seu currículo de graduação médica. Prof. Jackson 300 
Lopes destacou a atuação do professor Durval em vários projetos de pesquisa e que seu pedido 301 
foi aprovado pela plenária departamental por unanimidade. Posto em votação, a Congregação 302 
aprovou por unanimidade a alteração do regime de trabalho. Em seguida foi apreciada a 303 
proposta do 1º Termo Aditivo de prorrogação de prazo do contrato nº68/2021 da UFBA com 304 
a FAPEX do projeto “Pesquisa para monitorar os possíveis efeitos à saúde da exposição 305 
ao petróleo na população atingida pelo desastre de derramamento de petróleo na costa 306 
brasileira no ano de 2019” (Processo 23066.040331/2022-37), oportunidade em que o Prof. 307 
Mário Castro Carreiro apresentou seu parecer favorável ao pleito, explicitando as justificativas 308 
apresentadas pela coordenadora do projeto de projeto - Prof.ª Rita Rêgo, quais sejam: o atraso 309 
na liberação dos recursos financeiros pela unidade descentralizadora; a paralização e atraso na 310 
execução do objeto pactuado em decorrência de força maior ou interferências imprevistas como 311 
a ocorrência da pandemia por COVID-19 que impediu a execução de atividades de coleta de 312 
dados da pesquisa em campo, previstas no plano de trabalho aprovado. Foi proposto 313 
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redimensionamento das atividades, sem alteração no escopo do projeto, uma vez que o prazo 314 
inicialmente estabelecido tornou-se insuficiente para a execução em sua totalidade. Solicitou-se, 315 
portanto, a prorrogação da vigência por mais 12 meses, a partir da data de depósito do recurso 316 
(31/12/2022), ou seja, até 31/12/2023. A Prof.ª Ana Paula Corona registrou a importância do 317 
projeto para o PPgSAT que envolve vários professores e mestrandos, e entende que o pedido de 318 
prorrogação é compreensível diante da limitação imposta pela pandemia. Prof.ª Ana Angélica 319 
Trindade falou da sua experiência nesse projeto, ressaltando, dentre outros pontos, a 320 
investigação dos impactos causados pelo acidente ambiental do ponto de vista epidemiológico, 321 
social, sanitário e da dificuldade de acesso às políticas públicas pela população exposta nesse 322 
acidente. A intenção é expandir os campos de estudos e consolidar os resultados obtidos.  323 
Tendo sido colocada em votação, a prorrogação do contrato foi aprovada, por 324 
unanimidade. Sobre a proposta de Cooperação Técnica entre a UFBA, através do 325 
DMPS/FMB e o Tribunal Regional do Trabalho (TRT) da 5ª Região (Processo 326 
23066.040305/2022-17), Prof. Luís Adan destacou que o objetivo é formalizar a parceria 327 
existente desde 2007, feita com a interlocução da Prof.ª Rita Fernandes (DMPS), por meio de 328 
Termo de Compromisso, necessitando seguir os trâmites internos da UFBA e do TRT. O objetivo 329 
do projeto é viabilizar ações conjuntas para produção de conhecimento e desenvolvido de 330 
pesquisa e extensão na área de saúde do trabalhador com estudantes e professores da UFBA, 331 
sob a coordenação do DMPS e o TRT. A FMB oferece a formação de pessoal na área de saúde 332 
do trabalhador para educação continuada de técnicos do TRT como alunos especiais nos cursos 333 
oferecidos pelo DMPS, além da constituição de campos de estágio e prática no tribunal para 334 
médicos residentes em medicina do trabalho, pós-graduação latu senso e estudantes de pós-335 
graduação stricto senso. O DMPS indicou a Prof.ª Rita Fernandes como representante para 336 
supervisão e acompanhamento do projeto. Eventualmente os estudantes de graduação também 337 
realizam pesquisas nesse campo de prática. Prof. Adan se manifestou favorável à cooperação 338 
técnica. A Congregação aprovou, por unanimidade. Em seguida, foi submetida à aprovação 339 
da Congregação projetos de monitoria da FMB – semestre 2022.2 para os seguintes 340 
componentes curriculares: MED E50 - História da Medicina (processo 23066.035043/2022-61) e 341 
MEDC89 - ACCS Educação em Saúde na Comunidade do Alto das Pombas (processo 342 
23066.035037/2022-11), coordenados pelo Prof. Eduardo Reis; MEDD86 - Medicina Social 343 
(processo 23066.035014/2022-07), coordenado pelo Prof. Hêider Aurélio Pinto; MEDD81 - 344 
Epidemiologia (processo 23066.034998/2022-09), coordenado pelo Prof. Fernando Ribas Feijó; 345 
MEDD80 - Medicina Social e Clínica (processo 23066.034981/2022-43), coordenado pelo Prof. 346 
José Luiz Moreno Neto; MEDD40 - Laboratório de Atividades e Recursos Terapêuticos (processo 347 
23066.036937/2022-78), coordenado pela Prof.ª Ana Márcia Duarte; MEDD 41 - Atividade 348 
Integrada I (processo 23066.036938/2022-12), coordenada pela Prof.ª Fernanda dos Reis 349 
Souza; MEDD45 - Áreas do Desempenho Ocupacional (processo 23066.036939/2022-67) e 350 
MEDD46 - Atividade Integrada II (23066.036940/2022-91) – coordenados pelo Prof. Felipe 351 
Douglas Barbosa. Prof. Adan iniciou destacando o curto espaço de tempo entre a publicação do 352 
edital de monitoria (Edital PROGRAD Nº 002/2022) e o prazo para submissão dos projetos ao 353 
Núcleo de Mobilidade (NUMOB), que devem ser formalizados pelos professores responsáveis 354 
em formulário próprio, passar pela instância departamental e pela Congregação, razão que 355 
motivou a aprovação ad referendum. Destacou que foram submetidos, além dos projetos dos 09 356 
componentes apresentados nesta reunião, os 02 componentes coordenados pelo Prof. Bruno Gil 357 
e apresentados na sessão anterior (MED142 – Medicina Legal e MED C88 - Medicina e Mercado 358 
de Trabalho). Para este semestre os projetos da FMB totalizaram 22 monitorias com bolsas e 09 359 
monitorias voluntárias. Antes da emissão do ofício com a submissão dos projetos da FMB, o 360 
Diretor solicitou avaliação prévia do Prof. Victor Nunes, que emitiu pareceres sobre os nove 361 
processos supracitados. Com a palavra, Prof. Victor Nunes sugeriu que os departamentos 362 
aprovem na última sessão do semestre, o quantitativo de monitorias para o semestre seguinte 363 
para que tenham tempo hábil de formalizar projeto no formulário padrão (definido por edital) e 364 
submeter à Congregação. Destacou de suas análises as correções solicitadas, como 365 
nome/código de componentes que foram alterados com a nova matriz e utilização do formulário 366 
indicado no edital (salientou que há mudança de um semestre para o outro e pediu atenção para 367 
isso). Disse que todos os projetos apresentados são pertinentes e a monitoria é desejável pela 368 
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quantidade de alunos envolvidos. Manifestou-se, portanto, favorável à aprovação, o que 369 
embasou a decisão do Diretor. Prof. Adan submeteu sua decisão ao referendo da 370 
Congregação, o que foi aprovado por unanimidade. Ainda sobre o tema, passou-se à 371 
apreciação de parecer acerca da distribuição das bolsas dos projetos de monitorias FMB, 372 
Edital PROGRAD Nº 002/2022. O parecer foi expedido pela comissão designada pela Portaria 373 
FMB nº012/2022 e lido pela Pedagoga Sandra Dantas, que compôs a comissão também 374 
integrada pela Prof.ª Sumaia André (Presidente) e Prof. Antônio Ricardo Khouri Cunha. A FMB 375 
recebeu 04 bolsas das 22 solicitadas e a comissão teve por objetivo avaliar os projetos 376 
submetidos ao NUMOB/PROGRAD e definir, com base no que fora definido pela Congregação 377 
na Resolução FMB/UFBA Nº01/2022, quais componentes seriam contemplados. Dessa forma, 378 
seguindo os critérios pré-definidos, a comissão deliberou por distribuir as bolsas da seguinte 379 
forma: 03 (três) bolsas para o DMPS (MEDD80 – Medicina Social e Clínica, MEDD81 – 380 
Epidemiologia, e MEDD86 – Medicina Social) e 01 (uma) bolsa para o DSF (curso de TO) 381 
MEDD40 - Laboratório de Atividades e Recursos Terapêuticos. Essa proposta, aprovada pelo 382 
Diretor e remetida ao NUMOB, foi submetida ao referendo da Congregação, tendo sido 383 
aprovada por unanimidade. A Comissão levantou propostas de melhoria na Resolução 384 
supracitada, o que será apreciado pela Congregação oportunamente. Na sequência foi 385 
submetido à apreciação, o projeto de Monitoria Voluntária do Componente Curricular MED 386 
78 - Módulo de Urgência e Emergência do DAC, coordenado pela Prof.ª Liana Maria Torres de 387 
Araújo Azi (Processo 23066.039710/2022-84). A relatora – Prof.ª Ana Angélica Martins da 388 
Trindade apresentou seu parecer detalhado e favorável à aprovação do projeto. Propôs ao 389 
departamento incluir no processo a ata de aprovação, contudo não impede a apreciação pela 390 
Congregação. Posto em votação, a Congregação aprovou, por unanimidade. Seguiu-se a 391 
apreciação do pedido de institucionalização da Liga Acadêmica de Gastroenterologia e 392 
Hepatologia (LAGEH), cujo tutor é o Prof. Jorge Carvalho Guedes (processo 393 
23066.037582/2022-34). A Comissão designada pela Portaria FMB nº008/2021 analisou 394 
previamente o pedido, o qual foi posto para deliberação da Congregação que aprovou, por 395 
unanimidade, a institucionalização da LAGEH. Dando continuidade, o Presidente submeteu à 396 
apreciação da Congregação as seguintes propostas e relatórios  de atividades de extensão 397 
da FMB-UFBA: PROPOSTAS: Módulo de Infecções Oportunistas da Liga Acadêmica de 398 
Infectologia da Bahia - I Edição (nº 17220) e Módulo de Infecções Hospitalares: I Edição (nº7221) 399 
- proponente Áurea Angélica Paste; 214 anos da Faculdade de Medicina da Bahia (nº18473) - 400 
proponente Josias Cardoso de Sena; RELATÓRIOS: Livro: Abraçando o SUS: experiência de 401 
educação em saúde em um bairro popular (nº8438 da proposta 15187) – proponente Eduardo 402 
José Farias Borges dos Reis; Academia FMB: O blog de divulgação científica da Liga Acadêmica 403 
de Ciências da Faculdade de Medicina da Bahia (nº 9224 da proposta 14331) - proponente 404 
Ângela Marisa de Aquino Miranda Scippa; Imersão em Emergência - 17ª Edição (nº9740 da 405 
proposta 6137) e Capacitação em Suporte Avançado de Vida para serviços de saúde da EESP 406 
(nº9846 da proposta 17813) - proponente André Gusmão Cunha e Ciclo de Atividades A Arte 407 
como Encontro (nº9890 da proposta 17728) - proponente Rita de Cássia Fagundes Gonzales. Os 408 
resumos de cada uma das propostas e relatórios, descritos em documento do SIATEX, foram 409 
lidos pelo Diretor e exibidos nesta sessão, para conhecimento dos presentes. A Congregação 410 
aprovou, por unanimidade, as propostas e relatórios apresentados. Para o item 411 
EXPEDIENTE, os informes foram recebidos previamente, consolidados e enviados aos membros 412 
da Congregação, sendo feito o registro nesta ata, conforme segue: Informes da Diretoria: 1) No 413 
dia 14/07/2022, no Salão Nobre da FMB, foi realizada a colação de grau da 250ª turma do curso 414 
de graduação em Medicina. Nessa oportunidade foram revelados os nomes dos laureados da 415 
turma, a saber: Prêmio Professor Alfredo Britto - LUCCA SANTOS SOUZA; Prêmio Jessé Accioly 416 
- GIULIA LAGO ARMANI FRANCESCHI, com a monografia "Toxina botulínica tipo A e 417 
espasticidade em crianças com paralisia cerebral secundária à síndrome congênita do Zika vírus: 418 
um estudo observacional”; Prêmio Professor Nina Rodrigues - GIULIA LAGO ARMANI 419 
FRANCESCHI; Prêmio Professor Manoel Victorino  –  IGOR RADEL RIBEIRO e MARIA 420 
EDUARDA LISBÔA MARQUES – ambos com média global 9,4 (nove vírgula quatro). Para o 421 
Prêmio Professor Juliano Moreira não houve laureado; 2) Comunicar, com profundo pesar, o 422 
falecimento do Prof. Almério de Souza Machado, ocorrido no dia 17/07/2022. Formado em 423 
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Medicina pela FMB em 1958, Prof. Almério Machado cursou a residência médica (1958-1960) na 424 
Universidade antes de especializar-se em pneumologia (1961-1962) na Universidade de 425 
Pittsburgh (Pensilvânia, EUA). No retorno, ingressou em 1963 na carreira docente na FMB, onde 426 
se tornaria professor emérito em 2009; 3) Comunicar a reabertura, no dia 01/08/2022, do 427 
Memorial da Medicina Brasileira para visitações, incialmente com grupos no turno vespertino; 4) 428 
No dia 25/07/2022, o salão nobre da FMB abrigou a 10ª Edição do Prêmio Mulheres Negras 429 
Contam Suas Histórias. O evento foi promovido pela Associação de terreiros da Bahia EGBÉ 430 
AXÉ por ocasião do Dia Internacional da Mulher Negra Latino-Americana e Caribenha 431 
comemorado nesse dia. Informes do Colegiado de Graduação em Medicina:  a) Será iniciada 432 
a discussão sobre a participação da FMB no Sistema de Acreditação de Escolas Médicas 433 
(SAEME); b) No dia 21/07/2022 foi disponibilizado o formulário de requerimento de transição 434 
curricular para os estudantes do 2º ao 5º semestre que migrarão para a matriz curricular 2021; c) 435 
Foi publicado o Guia de matrícula 2022.2 no dia 27/07/2022; d) A Prof.ª Rafaela Cordeiro Freire 436 
representará o Colegiado no Fórum de Informação Profissional Sacramentino (FIPES). O evento 437 
será realizado no dia 11/08/2022 pelo Colégio Sacramentinas e visa oferecer aos alunos 438 
informações acerca das profissões que eles pensam em seguir. Informes do Colegiado de 439 
Graduação em Terapia Ocupacional: Foi realizada a eleição da nova coordenação do 440 
Colegiado do Curso de Graduação em Terapia Ocupacional, tendo sido escolhidos Prof.ª 441 
Fernanda dos Reis Souza (coordenadora) e o Prof. Felipe Douglas Silva Barbosa (vice-442 
coordenador), para o mandato de dois anos a partir de 01/08/2022. Informes dos 443 
Departamentos: DAC: Prof. José Siqueira de Araújo Filho teve sua aposentadoria publicada no 444 
DOU de 22/07/2022; Foi publicado Edital 04/2022 de concurso para professor do magistério 445 
superior da UFBA, onde estão duas vagas para o DAC, conforme definido pela Congregação em 446 
14/09/2021. DEPMD: O departamento elegeu no dia 13/07/2022 as Profas. Manuela Oliveira de 447 
Cerqueira Magalhães e Maria Amélia Bulhões Hatem, respectivamente chefe e vice chefe, para o 448 
biênio 2022/2024 com início em 01/09/2022. DSF: Comunicou que, em reunião do dia 449 
06/07/2022, o DSF elegeu chefia para o mandato de 01/08/2022 a 31/07/2024, composta pelos 450 
Profs. Leandro Dominguez Barretto e Lívia Fonseca da Silva Carvalho de Azevedo Santana, 451 
para chefe e vice-chefe, respectivamente. DCEEC: Comunica a reeleição dos Profs. Mário 452 
Castro Carreiro e Alex Guedes nos cargos de chefe e vice-chefe, respectivamente, do 453 
departamento. Para o mandato de 04/07/2022 a 03/07/2024. DPED: A nova disciplina do DPED 454 
(Pediatria I) será ofertada de forma regular para os alunos do 2º semestre e, na forma de curso 455 
intensivo, para os alunos do 3º, 4º e 5º semestres do curso de medicina. Todos os professores 456 
do Departamento estarão envolvidos nessa atividade com o objetivo de adequação à nova matriz 457 
curricular. Informes do NAPP: Trabalho na Comissão de elaboração do documento de 458 
Referência para implementação de Núcleos de Apoio aos estudantes na UFBA: reunião on-line, 459 
com representantes de centros acadêmicos de outros cursos e presencial, com diretores das 460 
unidades acadêmicas, para apresentação do Documento de Referência para implementação de 461 
Núcleos de Apoio. Nada a mais havendo a tratar, o Presidente da Congregação agradeceu a 462 
presença de todos e encerrou a reunião da qual eu, Eliana Santos de Deus Queiroz, Secretária 463 
Executiva, lavrei a presente ata que após lida, discutida e aprovada, será assinada, via SIPAC, 464 
por mim e por todos os membros presentes na próxima sessão ordinária da Congregação. 465 
Salvador, 02 de agosto de 2022.// 466 

Ata aprovada na sessão ordinária de 06/09/2022. 
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JOAQUIM CUSTODIO DA SILVA JUNIOR

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

COMPLEXO (12.01.65)

Matrícula: 5556458

 (Assinado eletronicamente em 21/09/2022 18:04 )
JOSE ANTONIO DINIZ FARIA JUNIOR

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DPED/FAMEB (12.01.21.11)

Matrícula: 2094116

 (Assinado eletronicamente em 18/09/2022 12:55 )
LEANDRO DOMINGUEZ BARRETTO

CHEFE - TITULAR

DSF/FAMEB (12.01.21.21)

Matrícula: 2724452

 (Assinado eletronicamente em 15/09/2022 22:57 )
LILIANE ELZE FALCAO LINS KUSTERER

COORDENADOR - TITULAR

PPGMS (12.01.21.08)

Matrícula: 2292247

 (Assinado eletronicamente em 15/09/2022 22:45 )
LUIS FERNANDO FERNANDES ADAN

DIRETOR - TITULAR

FAMEB (12.01.21)

Matrícula: 1350817

 (Assinado eletronicamente em 16/09/2022 15:31 )
MANUELA OLIVEIRA DE CERQUEIRA

MAGALHAES
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DEPMD/FAMEB (12.01.21.02)

Matrícula: 1877395

 (Assinado eletronicamente em 16/09/2022 21:34 )  (Assinado eletronicamente em 17/09/2022 18:32 )



MARIA ERMECILIA ALMEIDA MELO
VICE-DIRETOR - SUBSTITUTO

FAMEB (12.01.21)

Matrícula: 287867

MARIO CASTRO CARREIRO
CHEFE - TITULAR

DCEEC/FAMEB (12.01.21.03)

Matrícula: 286053

 (Assinado eletronicamente em 20/09/2022 07:29 )
POLIANA EVERLEN SILVA BRITO

ASSISTENTE EM ADMINISTRACAO

APOIO/FAMED (12.01.21.20)

Matrícula: 1987680

 (Assinado eletronicamente em 19/09/2022 08:01 )
SUMAIA BOAVENTURA ANDRE
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DMPS/FAMEB (12.01.21.06)

Matrícula: 283934

 (Assinado eletronicamente em 16/09/2022 14:42 )
VERA LUCIA RODRIGUES LOBO

COORDENADOR DE CURSO - TITULAR

COLMED/FAMEB (12.01.21.10)

Matrícula: 6282979

 (Assinado eletronicamente em 19/09/2022 16:58 )
VICTOR LUIZ CORREIA NUNES

CHEFE - TITULAR

DPML/FAMEB (12.01.21.05)

Matrícula: 2313799

 (Assinado eletronicamente em 21/09/2022 12:43 )
WANIA MARCIA DE AGUIAR

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DNSM/FAMEB (12.01.21.04)

Matrícula: 1008897
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